	richtige Antwort	falsche Antwort
Landwirte	27 º/o	73 º/o
Arbeiter / Angestellte	50 º/o	50 ⁰/₀
leitende Stellung	92 º/o	8 %
selbständig Erwerbende	44 %	56 º/o
Primarschule	34 º/o	66 º/o
Gewerbeschule und/oder Lehre	56 º/o	44 º/o
Gymnasium oder Berufsmittelschule	62 º/o	38 º/o

Je umfassender die Ausbildung der Wähler, desto besser wissen sie über das Vertragswerk Liechtensteins mit der Schweiz und der EWG Bescheid²⁸). Der Informiertheitsgrad hängt somit vom Bildungsniveau ab. Aufgrund dieser These können wir nun die unterschiedlichen Antworten innerhalb der einzelnen Personalkategorien erklären. Das Bildungsniveau nimmt mit abnehmendem Alter der Wähler zu, weshalb Jüngere bessere Kenntnisse über das Verhältnis zur EWG haben als Ältere. Die gleiche Erklärung gilt auch für die unterschiedlichen Antworten im Ober- und Unterland und zwischen den einzelnen Berufsgruppen.

Der gute Informiertheitsgrad der Wähler über das Verhältnis zur EWG wertet die übrigen Antworten auf die Europafragen auf. Eine Demokratie kann nur dann funktionieren, wenn die Wähler informiert sind. Nur dann können sie einen bewußten, gestaltenden Einfluß auf den Willensbildungs- und Entscheidungsprozeß ausüben. Bezüglich der Europapolitik scheint dies der Fall zu sein. Um so größeres Gewicht müssen wir den Antworten auf die grundsätzliche Frage, ob die Wählerschaft eine Verbindung mit den Europäischen Gemeinschaften befürwortet, beimessen²⁰). Das Ergebnis darf als kleine Sensation gewertet werden. 79 % der Befragten gaben die Antwort Ja, das heißt, die überwiegende Mehrheit der Wähler befürwortet eine Verbindung ihres Landes mit dem sich bildenden (West-) Europa. Recht interessant ist dabei der Zusammenhang zwischen Alter und Befürwortung. Je älter die Wähler sind, desto skeptischer und vorsichtiger ist ihre Einstellung gegenüber den Europäischen Gemeinschaften³⁰). Allerdings befürworten alle Altersgruppen mehrheitlich eine Verbindung mit Europa.

10) SN = 99,0 %.

²⁵) SN = 99,9 %; RK = 0,52, das heißt, der Informiertheitsgrad nimmt unterproportional zum Bildungsniveau zu.

²⁹) Aus umfragetechnischen Gründen war im Fragebogen nur von der besser bekannten EWG und nicht von den Europäischen Gemeinschaften die Rede.